

EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 22 de Julio de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.821

Rusia e Inglaterra

El estado de relaciones entre Rusia e Inglaterra, que no era extremadamente cordial a causa de las simpatías de Inglaterra por el Japón en el actual conflicto, amenaza adquirir tirantez peligrosa con motivo de la conducta que vienen observando los cruceros rusos con los barcos neutrales, y muy especialmente con los de nacionalidad británica.

Que los barcos rusos han procedido de un modo poco conforme con las reglas del derecho internacional, lo demuestra el hecho de que la misma prensa alemana y austriaca, que en general ha venido mostrando sus simpatías a Rusia, en esta cuestión califica duramente los actos realizados por los cruceros de la escuadra voluntaria al ejercer el derecho de visita con los neutrales.

Ya hemos dicho que la principal objeción al proceder de los rusos se funda en el carácter, no bien definido, de los cruceros que han llevado a cabo la detención de un vapor correo alemán y la captura del Malacca, se pretexto de conducir este último contrabando de guerra.

No puede negarse a los beligerantes el derecho a convertir barcos mercantes en buques de guerra; pero esto, naturalmente, no ha de hacerse arbitrariamente, asumiendo uno u otro carácter, según las conveniencias del momento.

De admitirse esto, quedarían virtualmente burlados los principios reconocidos por todas las naciones respecto a neutralidad, pues con desmontar sus cañones y enarbolar bandera mercante podrían los buques de esta clase proveerse de carbón y hacer todo género de reparaciones en cualquier puerto, llegando mucho más allá de lo que el derecho internacional consiente.

Por de pronto está probado que, para atravesar los Dardanelos, asumieron los cruceros rusos el carácter de buques mercantes, y una vez libres de esta dificultad, para ejercer el derecho de visita en los neutrales, y realizar actos tan graves como la detención de vapores correos y la captura de los que creyeron portadores de contrabando de guerra, izaron el pabellón de la marina militar.

Aunque no se cree que estos incidentes puedan conducir a un conflicto entre Inglaterra y Rusia, conviene tener en cuenta la campaña que ha emprendido recientemente una parte de la prensa inglesa contra la persona del Zar, si se quiere apreciar en toda su extensión el estado de relaciones entre los dos países.

Desde hace tiempo los periódicos ingleses venían recogiendo las protestas de la población rusa contra los excesos del régimen establecido en el Imperio. Las matanzas de judíos en Kishineff y las persecuciones, que no sólo en Besarabia, sino en otras provincias, vienen sufriendo los individuos de esta raza, han llegado a conocimiento del resto del mundo, gracias principalmente a la prensa inglesa. Por el mismo conducto se ha tenido también, desde un principio, noticia de la situación intolerable creada en Finlandia con motivo de la campaña de rusificación de aquel gran ducado, que hace poco costó la vida al general Bobrikoff.

Las censuras a que estos relatos daban motivo, dirigíanse, no contra el soberano, sino contra sus ministros, especialmente el del Interior, M. de Plehve. Recientemente esto ha cambiado. Hace pocos días anunciaba el Times que la Quarterly Review publicaría un trabajo interesante sobre el Zar, debido a la pluma de un alto funcionario ruso que ocultaba su nombre, y no sin motivo, pues el trabajo en cuestión es un retrato, bien poco lisonjero, de Nicolás II, a quien se presenta como ignorante, entre-

metido y nada partidario de medidas progresivas y liberales.

Para completar la descripción del carácter del autócrata, el corresponsal del Times en Viena, al referir el efecto allí producido por el artículo de la Quarterly, dice que no ha causado sorpresa la descripción del carácter del soberano ruso, recordando que en 1896, cuando toda Europa estaba horrorizada con motivo de las matanzas de Armenia, estuvo el Zar en Viena, y en una fiesta celebrada en su honor, se dirigió en los siguientes términos al embajador turco, al serle éste presentado: «Suplico a vuestra excelencia que felicite de mi parte a S. M. el Sultán por la firmeza que ha demostrado con los armenios.»

Para dar más carácter de autenticidad a esta declaración, el corresponsal la inserta en francés, que fué la lengua empleada por Nicolás II.

Estos datos demuestran que puede haber en la cuestión de los cruceros rusos y los vapores ingleses algo más de lo que a primera vista parece, demostrando de todos modos un estado de opinión poco favorable para la solución amistosa de las dificultades que se produzcan.

La guerra

Avance de los japoneses. — Dos días de batalla. — Retirada de los rusos.

Londres 21.—El ejército japonés ha tomado de nuevo la ofensiva por la extrema derecha, y han atacado a los enemigos en Chantan.

Cuando se han transmitido las últimas noticias del choque continuaba el combate. Desde San Petersburgo comunican que el general Kurupalkin, en parte rechazado el 19, anuncia el avance de considerables fuerzas japonesas en dirección a Liao-Yang por el Noroeste de Sai-ma-tse.

Se han aproximado a Lihke uan. Un destacamento ruso, después de combatir durante dos días, se ha visto obligado a retirarse hacia el Este de Am ping.

Es posible que se inicie inmediatamente una batalla general. San Petersburgo 22.—Se ha transmitido a esta capital un despacho llegado hace poco a Moscú, de uno de los corresponsales de la prensa, que dice que las tropas japonesas a las órdenes del general Kuroki han conseguido romper el flanco izquierdo del ejército ruso.

El ejército del Japón avanza hacia Mukden. Esta noticia ha producido en San Petersburgo tremenda impresión.

París 22.—En Londres se ha recibido esta noche un despacho de Tokio, que asegura que después de dos días de batalla ha quedado destruida la línea del ejército ruso en Lihke Yang.

Las tropas japonesas siguen marchando hacia el Norte.

Los rusos se han retirado con grandes pérdidas.

La escuadra de Wladivostok.

Tokio 21.—La escuadra de Wladivostok echó ayer a pique a un vapor de poco tonelaje, cuya tripulación se salvó.

Bombardeo de Port Arthur.

Tien Tsin 21.—Port Arthur fué bombardeado violentamente durante el día de ayer.

Cañoneo

Londres 21.—En los alrededores de Nínchuan se oyó ayer un violento cañoneo.

Una oscaramuza

San Petersburgo 21.—Oficial.—El general Kuroppalkin telegrafía con fecha 20 a las siete de la noche, que en los días 18 y 19, un destacamento de cazadores cosacos atacó y rechazó una avanzada japonesa en Koudiantza a 16 kilómetros al Sudeste de Tsarwouan, perdiendo los japoneses 21 hombres.

Las bajas de los rusos fueron de un muerto y cuatro heridos.

Francia y el Vaticano

París 21.—Todavía no se ha recibido la comunicación de Roma contestación a la Nota última del gobierno francés.

Tampoco el Nuncio ha llegado a París.

El Obispo de Laval estaba dispuesto a hacer dimisión de su cargo en la diócesis, por parecerle el mejor medio de resolver el conflicto entre el Vaticano y el gobierno francés. Lo ha sabido éste y ha recomendado eficazmente a dicho Obispo que siga en el ejercicio de su cargo.

La Congregación del Santo Oficio en Roma está reunida para el examen del caso del prelado de Laval. Su decisión ha de influir poderosamente en que el conflicto se agrave o presente vías de arreglo.

PERSONAL DE HACIENDA

En la Gaceta de hoy se publica la siguiente combinación de personal de Hacienda: Nombra el interventor de la delegación de Murcia, a D. Daniel Saigado y Araujo, cesante.

—Mem. id. de la de Granada, a D. Antonio Tomasetti y Arévalo, jefe de la dirección de la Denda.

—Jubilando a D. Francisco García y Arribas, interventor de la ordenación de pagos de Instrucción pública y Agricultura.
—Trasladando a esta plaza a D. José de Concha Alcalde, jefe de sección de la subsecretaría.
—Nombrando, en comisión, para esta plaza, a D. Francisco Jáudenes y Alvarez de la Rosa, delegado de Hacienda en Córdoba.

LA GRAN VÍA Y EL CÍRCULO MERCANTIL

El Círculo de la Unión Mercantil e Industrial dirige con esta fecha al señor presidente del Consejo de ministros la siguiente

EXPOSICIÓN

Excmo. Sr.:

El Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, y en su nombre los que tienen el honor de suscribir, se crean obligados a formular públicamente su opinión, dirigiendo a V. E. respetuosa instancia con ocasión del inesperto y sorprendente dictamen del Consejo de Estado en el proyecto de la Gran Vía.

Habiase acariciado ya la idea de que iban a realizarse en Madrid, primera capital de España, última en el orden de relación con las demás capitales europeas, ensayos de urbanización que fueran poniéndola al nivel de una población de primer orden. Era, en este sentido, el primer jalón, el proyecto de la llamada Gran Vía, cuyo expediente, harto laborioso, había tenido, al fin, la fortuna de ser aprobado en la Junta de Urbanización y en la dirección de Administración local, viéndose con un espíritu de equidad, donde no era posible la estricta justicia, aquellos obstáculos que son inherentes a todo litigio en que luchan los intereses particulares con el interés común.

El presidente de esta Sociedad, que, por razón de su cargo, ha sido honrado con un puesto en dicha Junta de Urbanización, da testimonio fehaciente de la concordia y uniformidad de criterio que ha presidido en todas las deliberaciones y resoluciones; da así la extrañeza con que se ha recibido el dictamen del noventa y cinco Consejo de Estado, descendiendo directo del estado y grave Consejo de Castilla, que se apresuraba a tener tales herederos y sucesores.

El Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, por la intervención que en este asunto ha tenido su presidente, está en el deber de protestar contra el desafortunado acuerdo de ese respetable cuerpo consultivo, que mata una de las iniciativas más provechosas para esta capital, no sólo bajo el punto de vista de ornato y urbanización, sino como base de subsistencia de esa inmensa clase obrera, cuyo patrimonio es el trabajo.

No queremos entrar en el examen de motivos, bien fútiles y mezquinos por cierto, indicados por la prensa, que han servido de fundamento al extraño dictamen, y mucho menos asentir a ciertas murmuraciones de particulares egoístas.

No basta consignar la sorpresa que en la opinión pública ha causado la resolución y la protesta que este Círculo, representante de muchos intereses sociales, formula contra ella, confiando en que otros centros no menos interesados habrán de levantar también su voz.

No somos partidarios de la fórmula *oido el Consejo*; pero si ella vale, nunca con mayor fundamento y motivo que en la ocasión presente puede y debe emplearse el Gobierno, seguro de que será escuchada con agrado por la opinión.

Confidamos, pues, en el recto espíritu de equidad en que el Gobierno habrá de inspirar sus actos.

Suplicamos a V. E. se sirva desestimar el dictamen del Consejo de Estado y confirmar el voto unánime de la Junta de Urbanización y de la Dirección de Administración local, para que se lleve adelante la realización del proyecto en nombre del ornato público y de las sagradas atenciones que se deben a las clases trabajadoras.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Madrid 21 de Julio de 1904.—El presidente, Constantino Rodríguez.—El secretario interino, Mariano Monén.

MARRUECOS

París 21.—Un telegrama de Tánger que publica *Le Temps*, asegura que el gobierno del Sultán ha admitido en principio los ofrecimientos de Francia para llevar a cabo la organización del servicio de policía en Tánger y sus alrededores, y ha prometido hacer de ella una aplicación progresiva.

En la actualidad la legación francesa está en negociaciones con el gobierno marroquí para asegurar la organización de dicho servicio de policía y para que tengan aplicación práctica las medidas y determinaciones que se tomen.

El domingo último una banda de montañeses, perteneciente a la kabila de Ahlesrif, se presentó a media noche en la villa de El Kasr, y sin encontrar la menor resistencia por parte de los guardas de las puertas de la población, penetró en ésta y se dirigió hacia el domicilio de un musulmán, súbdito francés.

La partida de asaltantes comenzó a echar abajo a hachazos las puertas de la casa; pero al ruido se despertó el propietario, y desde una ventana hizo varios disparos de fusil, logrando herir a tres de los agresores.

Esta audaz tentativa en medio de la población, dice el corresponsal que ha causado gran pánico en El Kasr, y demuestra la falta de seguridad existente en el imperio marroquí.

Guadalajara 21.—Han llegado al parque aeronáutico varias palomas soltadas ayer en Tánger.

Llegan tan extenuadas que, según se ha podido comprobar, han perdido gran parte de su peso.

Todas ellas son portadoras de colombogramas en los que el ministro de España en Tánger, Sr. Orogan, saluda a los oficiales de este parque y de también noticia de que los administradores de la aduana de Larache prohibieron ayer a los interventores franceses que ocuparan los puestos que pretendían.

SAN SEBASTIÁN

El cumpleaños de la Reina.—El señor Maura.

San Sebastián 21.—El cumpleaños de la Reina se ha celebrado en familia.

Ha recibido la Reina madre muchos telegramas de felicitación, y los marinos del *Giraldá* le ofrecieron una preciosa canastilla de flores.

Las autoridades y muchas distinguidas personalidades han firmado en el álbum colocado en una de las habitaciones del Palacio de Miramar.

—Ha negado el Sr. Maura, hablando con los periodistas, que su viaje a San Sebastián tenga carácter político; ha sido un acto de cortesía relacionado con el santo de la Reina.

Dijo que cuando se reúnan las Cortes en el otoño, se discutirán las reformas en la Armada, propuestas por el general Ferrándiz.

No negó el Sr. Maura que haya dificultades respecto al tratado franco-español; pero añadió que eso es cosa natural, porque de no haberlas no sería necesario tratarlo en algunas conferencias para ultimarlo.

«Aunque todo en la vida está relacionado,—dijo el Sr. Maura,—no puede decirse que el viaje del Rey a París está anudado a la firma del convenio. Podría hacerse ese viaje sin que se hubiese llevado a término la negociación pendiente.»

Indicó el Sr. Maura después que el Rey asistirá en Octubre a las maniobras militares que han de verificarse en el centro de España. Indicó asimismo que es probable que la jornada real de San Sebastián sea este año más corta que en los anteriores años.

El viaje del Rey.—A bordo del «Giraldá».

Por fin se ha decidido que el viaje del Rey se verifique por mar.

La comitiva real se trasladó a bordo del *Giraldá* poco antes de las diez de la noche, y a las diez embolsó S. M. el Rey en el yate.

Fuó acompañado hasta el embarcadero por la Real Familia. Estaba el embarcadero iluminado con luces de bengala. Numeroso público asistió a la salida del Rey, el cual dormirá a bordo del *Giraldá*.

Con el Rey va a Santiago el Príncipe de Asturias.

El *Giraldá* zarpará para Villagarcía a las seis de la mañana, escoltado por el *Río de la Plata*, que llegó a San Sebastián a las cuatro y media de la tarde.

LA COSECHA DE CEREALES

A medida que adelanta la recolección de cereales se va viendo la merma considerable que ha tenido la cosecha por falta de lluvias en los meses de Abril y Mayo, cuando más necesarias eran para el desarrollo de la planta.

El rendimiento en grano no llegará este año probablemente a dos tercios que el anterior, y la paja escaseará mucho, alcanzando un precio elevado en todas partes.

Ya se notan en los mercados los efectos de la mala cosecha, pues los precios en esta época, que generalmente descendían otros años, en el actual se sostienen firmes con marcada tendencia a mejorar.

Las faenas de recolección se efectúan con gran actividad y la cosecha de cereales, en general, resulta deficiente en cantidad y regular de calidad.

En Andalucía el resultado ha sido bastante desagradable, pues las tormentas de un lado y las contrariedades del temporal por otro, han disminuido la cosecha de tal modo, que se ha calificado ésta de mala en la mayoría de aquellas provincias y en algún distrito de los más favorecidos apenas si llega a mediana.

En Extremadura y la Mancha es también mediana en unos sitios y mala en otros.

En Aragón mediana y lo propio en la Rioja y provincias del Norte. En las provincias de Castilla la Nueva, la parte de vega buena, pero la de secano mediana por llegar las lluvias tarde.

Sin embargo, la cosecha, con ser mediana, es mejor que en otras regiones. En Castilla la Vieja, donde la cosecha de cereales representa el grueso de la producción nacional, el resultado que se va viendo, aun siendo deficiente, es, no obstante, mejor que en las demás regiones.

En la provincia de Avila la cosecha es regular y de alubias se cree superior, pues el estado de humedad en que se encuentran es magnífico, y si el tiempo sigue favoreciendo, la cosecha será muy grande.

En Burgos la situación es regular nada más, habiendo distritos, como el de Aranda, en donde los resultados no pasan de mediana, especialmente los centenos y cebadas.

En Salamanca la cosecha es en general más corta que el año anterior, y por lo tanto se la califica de mediana.

En Segovia, la cosecha de garbanzos, mediana; la de cebada, regular, y la de centeno, mediana también. La de trigo algo mejor, pero no buena.

La de Palencia, que se creía daría un buen rendimiento, resulta que los labradores se quejan bastante, y entre el estado de unos y otros más o menos favorecidos, resulta una cosecha que se supone la mitad del año anterior, y por lo tanto, mediana.

La provincia de Valladolid, en la parte de Campos, el aspecto de la cosecha es regular en cereales y muy mala en legumbres.

En la de Zamora, la cosecha de habas y algarrobas regular; de los demás granos, mediana. De garbanzos, mediano también.

Teniendo pues en cuenta las distintas informaciones recibidas sobre la cosecha de cereales, legumbres y vino, puede asegurarse que el resultado probable es:

Algarrobas, regular; cebada, buena; centeno, mediana; granos menudos, regular; garbanzos, mediana; alubias, buena; vino, regular.

EL VIAJE DEL REY

Últimos preparativos

Santiago 21.—Ha llegado al inspector de los aparceros reales, visitando el palacio del Ayuntamiento donde se hospedarán el Rey y el Príncipe de Asturias, el Cuarto militar y los ayudantes de las augustas personas.

Hoy llegarán los cocineros. Desde la estación hasta la entrada del pueblo, se están colocando mástiles con escudos y banderas nacionales y regionales.

Se cree que el Rey llegará a esta capital a las once de la tarde del día 23, yendo directamente a la Catedral, donde entrará por las puertas de Platería.

El claustro universitario ha acordado que todos los católicos reciban al ministro de Instrucción pública en la estación y que el rector y los catedráticos salgan a Carril a recibir al Rey, acompañándolo desde aquel punto.

También irán a Carril el deán y el chantre de la Catedral.

Anoche fué obsequiado el gobernador con una serenata por el Ayuntamiento.

Con objeto de acompañar al Rey en el acto de la ofrenda han llegado muchos comandantes de Santiago.

Procedente de la Coruña ha llegado el capitán general, Sr. Jiménez Castellanos, con el Estado Mayor del octavo cuerpo de ejército.

Se ha acordado que los niños de las escuelas públicas tomen parte en el recibimiento del Rey con banderitas de colores nacionales.

Ferrol 21.—El Ayuntamiento y las significadas personas que intervienen en la organización de los festejos en honor del Rey, han boquejado ya el programa a que habrá de sujetarse el recibimiento del agosto huésped.

Para saludar al Rey en la bahía concurrirán numerosas embarcaciones engalanadas vistosamente, llevando a bordo músicas y quemándose en ellas fuegos artificiales.

En el teatro Jofré se verificará una función regia.

Varios vapores irán a Carril para esperar al *Giraldá*.

Hay verdadero empeño en que el recibimiento que se dispense al Rey resulte brillante.

Conferencias pedagógicas

Ayer se celebró la tercera y última de las conferencias pedagógicas de este año, dirigiendo el Sr. Pereira, maestro de París, sobre el interesantísimo tema de la educación de los anormales, leyendo un trabajo notable e interviniendo en la discusión la señora directora de la Escuela Normal, las señoritas Tella y la Rigada, y los Sres. D. Pedro Alcántara Garfía, Oubero y Villaverde, siendo todos apañados.

Hizo el resumen de las discusiones el señor Combarán España, añadiendo la meritoria labor por todos ejecutada, y terminando por las afirmaciones y del trabajo del Sr. Villaverde, haciendo mérito de la importancia de los temas discutidos, propuso la creación de unos organismos que lleven a la práctica, como era el deseo de todos, las soluciones aprobadas.

En honor de Krüger

Londres 21.—El ministro de las Colonias ha anunciado hoy en la Cámara de los Comunes que Milner ha consentido que el cadáver de Krüger sea inhumado en Pretoria.

El gobierno le rendirá honores militares si la familia no se opone.

España en Marruecos

El banquero español, D. Ivo Bosch, ha dirigido desde París una carta al director de *La Epoca*, anunciándole que pone a la suma de diez mil pesetas a disposición del primer comité que se constituya con el objeto de extender y acrecentar la influencia de España en el imperio de Marruecos.

«Entiendo,—dice—que este comité debería ser formado por hombres de acción, representando todos nuestros partidos políticos, y contar con el apoyo moral del Gobierno español.»

Exposición Universal en Lieja

Reunión importante

En uno de los salones del Círculo Mercantil reunióse ayer tarde, bajo la presidencia del conde de Bélgica, el Comité de propaganda de la Exposición Universal de Lieja, constituido en España para que en el citado congreso se presentaran obras y productos españoles.

Se dio cuenta de los trabajos realizados cerca del presidente del Consejo de ministros para que el Gobierno preste su apoyo a la idea, facilitando los medios necesarios para que a la Exposición de Lieja concurren nuestros industriales y nuestros artistas.

El Sr. Maura ha manifestado al presidente del Comité que en el último Consejo de ministros dió cuenta del asunto, y quedó encargado el Sr. Rodríguez San Pedro de estudiar los medios que han de conducir al fin que se proponen.

Al efecto, es casi seguro que al reanudar las sesiones de Cortes se presentará un proyecto solicitando un crédito extraordinario para atender a los gastos que ocasiona el transporte de los productos que a Lieja envíen nuestros industriales.

Después se acordó que, en determinadas provincias españolas, se constituyeran comités parciales, dependientes del de Madrid.

También se acordó formar una sección especial de Bellas Artes, formada por artistas, e invitar a las Sociedades y Círculos de esta clase que se hallan constituidos en España.

Dióse cuenta también de las solicitudes presentadas ya para acudir a la Exposición por industriales e ingenieros españoles, y, por último, del fallecimiento del vocal de dicho Comité Sr. Martín Lomas, a quien ha sustituido el Sr. Lasteros.

EL SR. MORET

Oviedo 21.—El Sr. Moret continúa siendo muy agasajado.

Ayer visitó la Catedral, la Universidad y la Fábrica de armas.

Dijo que va a escribir una especie de reglamento para establecer la caja de retiro para obreros inválidos del trabajo por su avanzada edad.

Añadió que remitirá dicho proyecto al Instituto de Reformas sociales.

Ha visitado al Sr. Moret el ilustre orador D. Melquíades Álvarez. Esta mañana marchó el Sr. Moret a visitar las fábricas de Lugones.

CRÓNICA NEGRA

Guadalajara 21.—En el pueblo de Galápagos Pantaleón Collado ha matado a su yerno Juan Pérez, disparándole un tiro con una escopeta.

EL PAN EN MADRID MITIN DE PANADEROS

Ayer tarde se celebró en el teatro de Barbieri el anunciado mitin convocado por obreros panaderos para tratar de la campaña emprendida por el alcalde contra los patronos panaderos.

EDIFICIOS Y TERRENOS PARA GUERRA

El Diario Oficial publica una real orden disponiendo: 1.º Cuando en adelante haya que adquirir edificios o terrenos con cargo a los créditos presupuestados o a créditos especiales, se sufragará el gasto de la inscripción y los previos que esta pueda ocasionar, por el capítulo y artículo del presupuesto o por el crédito especial con que el edificio o terrenos se adquirieron, a cuyo efecto se tendrá así presente al formular el presupuesto para su adquisición.

RUSIA É INGLATERRA

Londres 21.—El asunto que más preocupa en estos momentos a la opinión pública en este país es la captura de barcos ingleses por cruceros rusos.

UNA BODA

En el día de hoy, a las once y media de la mañana, ha contraído matrimonio en Badajoz la distinguida y bella señorita Carmen Lopo Gó.

El herido es panadero y hermano de los dos oradores que tomaron parte en el mitin del teatro de Barbieri, celebrado ayer tarde.

EL CRIMEN DE UN LOCO

Salida de Pastriz.—El matador en la cárcel de Zaragoza. Zaragoza 21.—Ha ingresado en la cárcel de Zaragoza el cura párroco de Pastriz.

EL VERANEO

Han salido: Para La Granja, los duques de Arévalo del Rey y Andía, la marquesa de Perinat y la señora viuda de D. Juan Manuel Agrela.

mez, hija de nuestro querido amigo el exdiputado a Cortes D. Casimiro, con el joven letrado registrador de la Propiedad D. Manuel Ortega Baeza, hijo del general del mismo apellido.

El cultivo del algodón

Exención de contribuciones.—Premios a los agricultores. Por ser de interés general, reproducimos a continuación la ley publicada en la Gaceta, concediendo determinadas ventajas a los labradores que cultivan el algodón.

NOTICIAS

Un cura en la cárcel Alicante 21.—Esta tarde ha sido detenido, ingresando en la cárcel, el cura del hospital civil de San Juan de Dios.

Muerte de un pobre

El Liberal de hoy denuncia el siguiente suceso: «En la calle de Moratines, número 3, falleció repentinamente ayer de madrugada un infeliz, Perfecto Blanchart, y el médico de guardia de la Casa de Socorro certifica la muerte, producida por un copioso derrame de sangre.

Después de la Bolsa

Cierre.—A por 100 interior, fin de mes, 76'77 dinero.—Fin próximo, 76'87.—Barcelona, fin mes, 76'78.—París, 4 por 100 exterior, 85'95.—Renta francesa, 98'00.

El forense tranzigo y autoriza entonces la certificación. ¿No podrían evitarse hechos tan vergonzosos?

Defunción En Boñar (León), ha fallecido la virtuosa señora doña Encarnación Santiago Godínez, hermana política de nuestro querido compañero en la prensa el redactor de El Correo Español, D. Gustavo Sánchez Marqués, a quien, como a toda su distinguida familia, enviamos nuestro sentido pésame.

Desórdenes Castellón 21.—Ayer se reprodujeron en el pueblo de Bechi los desórdenes que desde hace tiempo vienen ocurriendo con motivo del pantano.

Incendio en los sembrados Piedrabuena 21.—Se ha declarado un horroroso incendio en las siembras del inmediato pueblo de Alcolea de Calatrava, causando daños de consideración.

Incendio en los sembrados Piedrabuena 21.—Se ha declarado un horroroso incendio en las siembras del inmediato pueblo de Alcolea de Calatrava, causando daños de consideración.

Incendio en los sembrados Piedrabuena 21.—Se ha declarado un horroroso incendio en las siembras del inmediato pueblo de Alcolea de Calatrava, causando daños de consideración.

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO Sesión ordinaria

La Gran Vía.—Tasación excesiva.—La cesión de los Jardines.—Retenciones a los empleados municipales.—La expropiación Gosalvez.—El nuevo Asilo municipal.

La Presidencia, conforme con lo manifestado, propone se encargue de dicha gestión la comisión de Reforma y Saneamiento, a la que se agregaría el Sr. Fischer.

El Sr. Catalina combate el dictamen, diciendo que el terreno que ha de quedar al Municipio no compensa los enormes gastos que le ha de originar la urbanización de las calles que se proyecta abrir en los Jardines del Retiro y en las inmediaciones de los cuarteles, y propone que no se acuerde nada hasta que no se sepa la superficie de terreno que le queda al Municipio.

El Sr. De Blas dice que es utilísimo para Madrid el derribo de los cuarteles por la gran mejora que para la capital representa, y tanto más cuando el Municipio no cede de ninguno de sus derechos y recaba del Estado la cesión de los jardines de la Veterinaria para parque de los barrios bajos.

El Sr. Quirós opone a la cesión de los Jardines, que califica de verdadero «tímo de los perdigones», en que el timador ha sido el Estado, y se aprueba por 18 votos contra 4, con una adición del Sr. Cortinas, para que se recabe del Gobierno la exención de los derechos reales para los terrenos que sean objeto de la cesión.

Dáse lectura al dictamen proponiendo la revocación del acuerdo que prohíbe las retenciones en los haberes de los funcionarios municipales.

El Sr. Cortinas combate el dictamen diciendo que todos los centros, institutos y entidades bien administradas, tratan de impedir que sus empleados se echen en manos de la usura.

El Sr. Fischer, con gran calor y sentimiento, defendiendo el dictamen, justificándolo con la escasez de medios de que disponen los empleados.

El Sr. Cortinas rectifica diciendo que para los apuros de los empleados está el Montepío.

Rectifica también el Sr. Fischer, insistiendo en sus anteriores afirmaciones, y en votación nominal fué aprobado el dictamen por 11 votos contra ocho.

Pónese a discusión el dictamen proponiendo que el Ayuntamiento quede enterado de la instancia presentada por los señores herederos de Gosalvez, en que se apartan del convenio realizado ante la anterior comisión en 19 de Diciembre de 1903, sobre pago de expropiación de terrenos en la calle de Goya y otras, y reclaman el cumplimiento de la sentencia del Tribunal Contencioso que ordena el pago de su expropiación, quedando en su consecuencia firme y ejecutivo el acuerdo municipal de 13 de Junio de 1902, que ordena la rectificación de las superficies expropiadas.

Después de algunas aclaraciones y de excitar la Presidencia a los concejales se hablase lo menos posible de este asunto mientras no se propusiera algo en concreto, el Ayuntamiento queda enterado, salvando sus votos los Sres. Moraya y Quirós.

Al final fué tomada en consideración, pasando a estudio de las comisiones respectivas, una proposición del Sr. Sánchez Anido, sobre el cumplimiento del acuerdo municipal respecto a la construcción del nuevo Asilo municipal en la dehesa de la Villa, y la adopción de otras disposiciones relacionadas con dicho proyecto.

A los nuevos médicos municipales Los opositores aprobados por el Tribunal a plazas de médicos cirujanos de la Be-

brados originando pérdidas que se calculan, en seis mil pesetas. Limpieza y desinfección en Fomento. El edificio en que se hallan instalados los ministerios de Agricultura e Instrucción pública será sometido a una limpieza general y escrupulosa desinfección durante los días 23, 24, 25, 26 y 27, no habiendo oficina en dichas dependencias hasta el día 28.

Mitín de solidaridad El Comité nacional del partido socialista celebrará mañana, a las nueve de la noche, un mitín organizado por el Centro Obrero de la calle de Reteleros.

En la tarde del domingo próximo y en la del lunes, festividad del Apóstol Santiago, se pondrán en escena en este teatro la zarzuela La viejecita, el entremés Iríbio El género infimo, el nuevo apócrifo La contrata, en el cual bailan un originalísimo Cokewalt la señorita Membrives y el Sr. Carrón, y a petición de numerosas personas que no pueden acudir a las funciones de noche, la divertidísima humorada lírica, titulada El pobre Valbuena.

Mañana se estrenará a segunda hora la zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, letra de los Sres. Fernández de la Puente y la Rosa, música del maestro Fernández Caballero, titulada La faena.

El domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro El Misisipi, El hule, La misa de doce y El trébol.

BOLSA

Table with columns: Cotización oficial del 22 de Julio de 1904, Comparada con la del día anterior, Últimos precios, Día 21, Día 22, Diferen.º

Table with columns: 4 0/0 interior, Serie F de 50.000 p., M de 25.000, D de 12.500, C de 5.000, B de 2.500, A de 500, etc.

Table with columns: Ayuntamientos, Ob. Municipales de 450 pts. a 0/0 interés, Id. Erlanger y C.ª, Id. por results a 0/0 de 500 pts. a 4 1/2, etc.

Table with columns: 4 0/0 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 445.800, Id., fin mes, 1.600.000, Id., fin próximo, 1.600.000, etc.

Table with columns: París, A la vista, 250,00 a 37'80, LONDRES, No se han cotizado libras, Después de la Bolsa, Cierre.—A por 100 interior, fin de mes, 76'77 dinero, etc.

Table with columns: De la «Agencia Fabra», París 22.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 85'12 y 85'80; clausura, 85'90, etc.

El agresor, que fué detenido, vivía separado de su mujer. En un almacén de desperdicios de algodón, de la calle de Manso, ha ocurrido esta mañana un incendio, quemándose varias bales de dicho género. Los bomberos pudieron extinguir el fuego; las pérdidas no son cuantiosas. Han salido para sus respectivas diócesis los obispos de Tortosa y Segorbe, que llegaron de Roma con varios peregrinos.—Mencheta.

VIAJE DEL REY

Salida de San Sebastián
San Sebastián 22.—A las seis de la mañana zarpó el Giralda con rumbo a las costas de Galicia, escoltado por el crucero Río de la Plata, conduciendo al Rey, Príncipe de Asturias, ministro de Marina y acompañamiento del Monarca. La Familia Real presenció la salida desde Miramar. Numerosa muchedumbre llenaba la Concha y sus alrededores con igual objeto, y en los balcones y terrazas de las casas más próximas, numerosas señoras agitaban sus pañuelos.—Fabra.
Llegada a Santoña. — Desembarco. — Oraciones
Santoña 22 (10:30 m.)
La travesía hasta aquí ha sido feliz. El Rey y su séquito han desembarcado a las diez de la mañana. La llegada del Monarca ha sido anunciada con las salvas de ordenanza, un repique general de campanas, cohetes, música y vitores. Una compañía ha hecho los honores en el desembarcadero. La mayoría de los balcones ostentaban colgaduras. En el muelle esperaban los gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento y gran gentío. El día algo nuboso; calor sofocante.—Mencheta.
Recorriendo la población. — Visitas al Ayuntamiento y los cuarteles.
Santoña 22 (10:30 mañana).
El Rey ha recorrido la población en carruaje. Ha estado en el Ayuntamiento y visitado después los cuarteles. Todo el mundo agradece al Monarca el recuerdo a la ciudad de Santoña.—Mencheta.

Esperando al Rey

Preparativos en Santiago
Santiago 22 (2:18 tarde).
Entre los muchos caballeros de la orden de Santiago que se encuentran en ésta, figuran los señores duque de Tamames; marqueses de Campollano, Tavara, Tovar, Viana y Salas, condes de Ossa y de Mejorada del Campo, y Obispo de Madrid. Hoy son esperados los Sres. García Prieto, Vincenti y Montero Villegas, y Obispos de Lugo y Tuy. La cuestión personal suscitada entre un concejal y el exgobernador Sr. Romero con dos diputados provinciales, ha sido zanjada. Ultimase la construcción de arcos y la preparación de festejos. Los trenes llegan atestados.—El correspondiente.
Disgusto en el Ferrol. — Salida del «Marqués de la Victoria».
Ferrol 22 (1:40 tarde).
El disgusto en esta capital es unánime, a causa de no venir ya el Rey. La prensa se lamenta de ello. Hoy salió de Villagarcía el cañonero Marqués de la Victoria, con el capitán general Sr. Viniegra, que va a esperar al Rey. En una playa cercana se han ahogado dos niños de doce años.—Mencheta.

Situación económica del Pontificado

La situación económica del Pontificado

llena de preocupaciones a Su Santidad. El número de pensiones y la cuantía de los gastos de carácter permanente, hace muy precario el estado de las cajas pontificias, por lo cual se ha pensado en ofrecer al Papa las limosnas de la misa que celebrará el 4 de Agosto, y abrir suscripciones públicas con el mismo objeto. Se desconfía, no obstante, del éxito de estas gestiones en Italia.

DE SAN SEBASTIÁN

Repoblación del Cantábrico
San Sebastián 22.—A principios del mes de Agosto vendrá a este puerto el yate Mary, de la Sociedad Oceanográfica de Bardeos, a practicar estudios de repoblación en el mar Cantábrico. El Rey Alfonso presenciara estos estudios y trabajos.
Regreso del Sr. Maura
San Sebastián 22 (3:22 tarde).
Hoy ha marchado el Sr. Maura. En la estación le han despedido el ministro y las autoridades, además de muchos amigos. Le acompañan hasta la estación de Zamarraga el gobernador y el marqués de Ibarra. El Rey pernoctará hoy a bordo del Giralda en Estaca de Vares ó en Coronción.—Mencheta.
Noticias del ministro de Jornada
San Sebastián 22 (4:52 tarde).
El ministro de Estado ha desmentido la noticia de la boda de la Infanta María Teresa con un hijo de la Infanta Paz. Ha dicho también que el Rey no irá al Ferrol. Respecto al rumor de que la Corte anticipa su regreso, no hay nada cierto aún. Tampoco se ha tratado nada sobre el nombramiento del marqués de Ibarra para ministro plenipotenciario de España en Lisboa.—Mencheta.

DE BALEARES

Religiosos franceses. — Los cables telegráficos.
Palma 22.—Encontráronse en esta capital comisiones de las órdenes monásticas expulsadas de Francia que desean instalarse aquí. Ante los temores de que pueda turbarse la paz europea, la opinión reclama una reforma de los cables telegráficos que nos unen a la Península.—Fabra.

Censuras al ejército ruso

Constantinopla 22.—El embajador de Rusia en esta capital ha protestado contra algunas apreciaciones molestas para el ejército y la marina de Rusia, hechas por Izetbajá, ministro de Turquía en Madrid, al corresponderle madrileño del Figaro. El gran visir ha prometido examinar este asunto con la atención que merece.—Fabra.

LA GUERRA

El avance japonés hacia Mukden. — Confirmación oficial.
San Petersburgo 22.—Urgente.—Según noticias recibidas en el día de hoy de Moscú por el periódico Roussky Listok, el ejército del Este de Kuroki consiguió romper el flanco izquierdo del ejército ruso. Los japoneses avanzan en dirección a Mukden.—Fabra.
La escuadra de Vladivostok.
Tokio 22.—Un pescador ha dado cuenta de que la escuadra de Vladivostok estaba ayer a la vista de Nivsko, marchando hacia

el Sur con velocidad de diez nudos. De continuar en la misma dirección y con dicha marcha, hoy por la tarde estará a la vista de Yokohama.—Fabra.

INGLATERRA Y RUSIA

La detención del «Malacca»
Londres 22.—En la Cámara de los Comunes, el ministro Sr. Balfour, contestando a una pregunta, ha dicho que el gobierno no ha recibido aún confirmación de la libertad del vapor Malacca.
Impresiones optimistas
Londres 22.—La prensa de esta capital dice que el gobierno ha recibido las seguridades más completas respecto a la captura del vapor Malacca. El incidente puede considerarse, por lo tanto virtualmente terminado. The Daily Express inserta un despacho de San Petersburgo, en el cual asegura que el Zar ha ordenado se dé al gobierno inglés la más completa satisfacción con motivo de la captura del Malacca.
La escuadra inglesa
Alejandría 22.—Ha llegado a este puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.—Fabra.

SUCESOS

Timo frustrado
A consecuencia de haber recibido un anónimo el súbdito francés Eusebio Brunner, en el que se le pedía que entrarse en una tierra de los terrenos de Pueblo Nuevo un bote con 245 pesetas, pues de no hacerlo así le sobrepasarían grandes males, y onyo hecho denunció el interesado a la Guardia civil, fué detenido Valentín Ayllón, sobre el que recaían vehementes sospechas, adquiriendo aún mayor certeza por designar su letra, cuando los guardias civiles que practicaron su detención, le obligaron a que escribiese para de este modo confrontar su letra con la del anónimo.
Robo
D. Amalio Gutiérrez de la Vega denunció esta mañana en la Delegación de Chamberí a Diego García de la Correa, por haberle sustraído varios muebles de su domicilio, aprovechando su ausencia.
Intento de suicidio
En la travesía del Desengaño, 5, piso segundo, ha intentado suicidarse esta tarde un sujeto, sorprendiéndolo la familia en el momento en que iba a ahorcarse. A las voces que dieron acudieron los guardias, impidiendo que consumara el hecho, desapareciendo enseguida el individuo en cuestión, sin que se sepa su paradero.
Accidente del trabajo
Trabajando en una obra en construcción de la Ronda de Valencia, el carpintero Pedro Hernández, tuvo esta tarde la desgracia de perder el equilibrio, cayéndose desde una altura considerable. Se produjeron heridas de gran consideración de las que fué curado en la Casa de Socorro del puente de Toledo, donde calificaron de gravísimo su estado.

Una comisión de dependientes de comercio ha visitado hoy al ministro de la Gobernación para solicitar que cuanto antes emplace a regir la ley de desamortización. Al ministro de Instrucción pública acompañan en su viaje a Santiago, su secretario particular, D. Valentín Bouza; el barón de Petres, y varios caballeros santiaguistas. Esta noche, en el correo de Andalucía, ha salido para Alhama (Almería) el Sr. Salmerón.
Los reclutas de este año
Por la alestía se ha dictado un bando disponiendo que el lunes 1.º de Agosto, a las nueve de la mañana, se verifique la entrega en caja de los mozos del reemplazo del presente año en las zonas de esta capital, números 87 y 88, situadas en la calle del Rosario, cuartel de San Francisco.

Balance del día

El Rey ha salido esta mañana de San Sebastián para Villagarcía. El Giralda, a cuyo bordo va el Monarca, llegó a las diez y treinta a Santoña. El Rey y el Príncipe de Asturias desembarcaron en esta población, donde les esperaban las autoridades de Santander. Visitaron la iglesia, los fuertes, el colegio y el cuartel, siendo frecuentemente ovacionado S. M. A las doce y media, con mar bella, continuó el viaje. Esta noche pernoctará el Rey en Estaca de Vares, a bordo del Giralda. Ha salido de San Sebastián, de regreso para Madrid, el Sr. Maura. Acudieron a despedirle las autoridades y muchos amigos. Esta tarde ha salido para Villagarcía, con objeto de encontrarse allí a la llegada de S. M., el ministro de Instrucción pública. El ministro de la Gobernación ha recibido hoy el expediente de la Gran Vía con el informe desfavorable del Consejo de Estado. Mañana dará cuenta de él al presidente del Consejo y la resolución que acerca del asunto recaiga, será tomada en Consejo de ministros. Las noticias de la guerra siguen siendo favorables a los japoneses. Está oficialmente confirmado el avance hacia Mukden de éstos, después de la última victoria de Kuroki.

LA GACETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:
Hacienda
Leyes sobre ampliación y concesión de créditos. Los decretos de personal de que damos noticia por separado.
Instrucción pública
Real orden declarando útiles para que puedan servir de texto en la enseñanza las obras que se expresan en la relación que se acompaña. Otra declarando de utilidad para las Escuelas de primera enseñanza la Cartilla marítima, de que es autor D. José Pérez Osreño.
Agricultura y Obras públicas
Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Lugo contra un acuerdo del gobernador civil de dicha provincia.

CHARADA

Primera, nombre de un dios; tercera y quinta, verbos; la cinco busca el queso. Manchega cuatro segunda asegura ser Jaénita, la cual ejerce el oficio de una dos tres cuatro quinta. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)
Solución a la charada anterior
CA NA RIE RA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 13, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 21º sobre 0. A las doce de la tarde, 33º sobre 0. A las cuatro, 31º sobre 0. La máxima fué de 36º sobre 0. La mínima de 18º sobre 0. El barómetro marca 713.—Buen tiempo. Economía política, 3 tomos, por Clemente Vidaurro. Nueva escuela. Bilbao, 12 ptas.

GRAN BALNEARIO DE BETELU
Dama Iturre. Aguas sin rival para el estómago, vejiga, hígado y riñones. Servicio hidroterápico. Temporada hasta 30 Septiembre

CURIOSIDADES

Capilografía musical
Escribe una importante revista científica que la señora Amalia Holbrook, americana, ha dado recientemente, en Nueva York, una conferencia curiosísima acerca de la influencia de la música en la caída del cabello. No todos los instrumentos musicales producen el mismo efecto. El que toca el piano, sobre todo si ejecuta composiciones de la propia cosecha, consigue detener la despoilación de la cabellera. No hay calvicie que se atreva con él. Efecto análogo produce el sonido del violín, del arpa, y, en general, de todos los instrumentos de cuerda. Por el contrario, los de viento son dañosísimos para la robustez del pelo. El trombón y el cornetín, especialmente, son funestos. Ya lo saben los productores del petróleo Gal, de La Universal y de todos los remedios contra la calvicie. Las orquestas callejeras que cada noche dan al viento meliflucos acordes, son sus más temibles competidores.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Apolinar y Liborio, Obispos, y Santa Primitiva, virgen y mártir. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María Magdalena, donde se celebrará fiesta al Santísimo Sacramento; a las siete se manifestará Su Divina Majestad; a las diez habrá misa solemne con sermón que dirá el P. Miguel Berzalucos, y por la tarde completas y reserva. En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen a las diez y media habrá misa solemne con sermón que predicará D. Angel Lázaro, y por la tarde termina la novena a su Titular y será orador el mismo señor. En la capilla de Nuestra Señora de la Portera (Santa Isabel, 5), continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen, rezándose a las seis y media, después del rosario. **Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora del Buen Consejo en la Catedral ó de las Escuelas Pías en San Antón.

Funciones para mañana

LIRICO.—A las 8 3/4.—El trébol.—A las 9 3/4.—La faena (estreno).—A las 11.—Venus Salón.—A las 12.—El famoso Colirón.
APOLO.—A las 8 3/4.—La viejecita.—A las 9 3/4.—El pobre Vaibuna.—A las 10 3/4.—El género infimo.—La contrata.—A las 12.—Los picaros celos.
RETRO.—18.º de abono.—Turno par.—A las 8.—Bocaccio. Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey. Entrada, 1 peseta. Oráculo de hierro.
RECREGO SALAMANCA.—Ayala, 1.º.—Patines, cinematógrafo, carrusel, columpio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRENTA DE EL CORREO

Chicot, siempre con la misma calma y con la misma circunspección, se puso en guardia, alargando sus descomunales brazos y dilatadas piernas, las cuales colocó con la mayor exactitud, de manera que disimulasen su grande extensión é incalculable desarrollo.

CAPITULO XXIII

La lección

En la época á que se refieren los sucesos que relatamos, y cuyos usos y costumbres tratamos también de describir, no era la esgrima lo que hoy. Las espadas de dos filos obligaban á esgrimir tan pronto de corte como de punta; además, armada la mano izquierda de una daga era á la vez defensiva y ofensiva: así resultaban multitud de heridas, ó más bien de rasguños, que en una verdadera lucha servían para enardecer más á los combatientes.

Quelus, perdiendo sangre por dieciocho heridas, se mantenía aún en pie continuaba peleando, y no hubiese caído si otra nueva herida no le hubiese relegado al lecho que abandonó sólo por el sepulcro.

La esgrima, importada de Italia, pero aún en la infancia del arte, consistía en esta época en una serie de evoluciones que sacaban de la línea al tirador y debían, por lo tanto, ofrecer multitud de inconvenientes en los diversos accidentes del terreno que elegía al efecto.

No era por lo tanto extraño ver al tirador estirarse, encogerse, saltar á derecha é izquierda, apoyarse con una mano en el suelo, requiriéndose como una de las primeras condiciones del arte, no

sólo la agilidad de manos, si que también la de las piernas y de todo el cuerpo.

Parecía, sin embargo, que Chicot no había aprendido la esgrima en esta escuela, y hubiérase dicho, por el contrario, que había presentado el arte moderno, cuya mayor superioridad y gracia estriban principalmente en la agilidad de las manos y en la inmovilidad casi perfecta del cuerpo. Colocóse, por consiguiente, recto y firme, haciendo gravitar el peso del cuerpo sobre ambas piernas, y mostrando un puño flexible y nervioso á la vez, que empuñaba la espada como si fuese un junco, espada obediente y á propósito para plegarse á todos los movimientos desde la punta hasta la mitad de la hoja, y fuerte é incontrastable desde dicha mitad hasta la empuñadura.

Al habérselas con aquel hombre de bronce, cuyo puño era la única parte de su cuerpo que parecía animada, Santiago experimentó desde los primeros pasos una impaciencia en los botes, que no produjo en Chicot otro efecto que hacerle dirigir su brazo y su pierna hacia el menor intersticio que le dejaba en descubierto el manejo de su adversario, cuyas ocasiones no podían menos de ser muy frecuentes, atendida la costumbre general de atacar y de defenderse tanto de corte como de punta. No bien descubría uno de sus flancos, cuando su brazo se prolongaba tres pies para imprimir rectamente en el pecho del monje un botonazo tan metódico, como si una máquina y no un cuerpo animado, incierto y desigual, le hubiese dirigido.

Santiago, al recibir cada uno de estos botonazos, daba un salto hacia atrás con los ojos inflamados de cólera y de emulación.

Por espacio de diez minutos desplegó

Los monjes ejecutaron la carrera militar, evolución que se hallaba en boga en aquel tiempo: el manejo de las armas, de la espada, de la lanza y el ejercicio de fuego.

Cuando estaban ejecutando este último:

—Vas á ver á mi Santiaguillo—dijo el prior á Chicot.

—¿Y quién es tu Santiaguillo?

—Un guapo mozo á quien he colocado á mi inmediación, porque me ha gustado su exterior cándido, su mano vigorosa, y, sobre todo, su viveza, pues es como la pólvora.

—¿De veras? ¿Y dónde está ese apreciable muchacho?

—Aguarda, voy á presentártelo; mira, allá adelante, aquel que se prepara para hacer fuego.

—¿Y tira bien?

—A cien pasos no deja jamás de dar en el blanco, poniéndosele para ello un noble de rosa.

—He aquí un muchacho que debe ayudarte una misa lindamente; pero aguarda, aguarda.

—¿Qué?

—Parece por un lado y por otro no.

—¿Qué, tú conoces á mi Santiaguillo?

—¿Yo? En mi vida le he visto.

—¿Pero tú creiste conocerlo al pronto?

—Sí, me pareció haberle visto en cierta iglesia un día, ó por mejor decir, una noche, estando yo metido en un confesonario. Pero me equivoqué: no era él.

Debemos declarar que en la presente ocasión, las palabras de Chicot no estaban muy conformes con la verdad. Chicot era demasiado buen fisonomista para olvidar una figura que hubiese él visto una vez tan solamente.

Mientras que Santiaguillo, como le llamaba Gorenflot, ocupaba toda la atención del prior y de su amigo sin aperi-

birse de ello, se entretenía en cargar su pesado mosquete, que aultaba más que él. Concluida esta operación se colocó muy decididamente á cien pasos del blanco, y echando atrás la pierna derecha con aire militar, hizo su puntería.

Disparó, en efecto, poniendo su bala en el mismo centro del blanco, lo que le valió grandes aplausos.

—¡Diantre!—dijo Chicot.—Magnífica puntería; á fe mía que eres un mozo de provecho.

—Mil gracias, señor—contestó Santiago ruborizándose y lleno de gozo.

—Manejas perfectamente las armas hijo mío—repuso Chicot.

—Señor, estoy aprendiendo—dijo Santiago.

Y diciendo esto, dejó su mosquete descargado, y tomando una lanza del que estaba más inmediato, hizo con ella un molinete que dejó á Chicot completamente admirado, por lo cual le repitió sus enhorabuenas.

—Pues en el manejo del sable es en el que más sobresale—dijo don Modesto.—Los que lo entienden afirman que no puede hacerse mejor; es verdad que el picaruelo tiene piernas de hierro y muñecas de acero, y sobre todo no deja la espada de la mano desde por la mañana hasta por la noche.

—¡Hola, hola! Veamos, veamos—exclamó Chicot.

—¿Queréis probar sus fuerzas?—dijo Borromeo.

—Quisiera experimentarlas—contestó Chicot.

—Es que aquí—continuó el tesorero—no hay nadie, ni yo mismo quizá, que se atreva á tirar con él; ¿os consideraréis vos con fuerzas suficientes?

—Así, así—dijo Chicot menejando la cabeza;—en otro tiempo manejaba mi espada como otro cualquiera; mas ahora

CONTRA LA TOS
las BRONQUITIS los catarros crónicos
Los médicos más eminentes recetan las **CÁPSULAS COGNET**
Remedio insuperable contra las **ENFERMEDADES DEL PECHO**
PARIS, 43, Rue de Saintonge, París y farmacias

NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID
Oviedo, Magdalena, 16. — Gijón, Corrida, 49 y 51

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.
Véanse los anteojos de roca de precisión únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más afamados doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado devuelvo el dinero; para más detalles pídase catálogo, se entrega gratis, se gradúa la vista para dar el grado exacto que debe usar.
Gran surtido en gemelos para teatro, campo y marinos; gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.
Visítala la exposición. Entrada libre.

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico
¿Y QUÉ ES BOVRIL?
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.
BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.
BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.
Domicilio social: Old Street, London. E. C.

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES

Ría de Marín (Pontevedra)
Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y duchas en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar.—Restaurant, café y fonda.—Departamentos para familias.
Para informes, dirigirse á D. AGUSTIN RODRIGUEZ (Pontevedra) Marín.

El Agua de Florida
de Murray & Lanman «El Perfume Universal», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito. —No tiene rival para el pañuelo, tocador y baño.

Cologogo indiano de OSGOOD. — El gran remedio contra las fiebres y tercianas. — Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Cologogo indiano á la casa Lanman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros. — El Cologogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

Remedio de Abisinia EXIVARD
En polvos, cigarrillos, hojas para fumar. — Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias. — 30 años de buen éxito. — Medallas de oro y plata. — París, 102, rue Richelieu.

Licor de la Abadía DE TÉLEME
Fabricado con aguardiente de Cognac, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.
Pídase en los cafés y tiendas de vinos y licores.

A los exportadores DE FRUTOS. — The Fruit Distributing Company Ltd. (Sociedad para la distribución de frutos). — Importante casa establecida para la venta de frutos en comisión. 9, Jasse Street, Covent Garden. — Sucursales: 33, Crispin St., London — 21, Victoria St., Liverpool — 29, Rose Place, S., Liverpool — 104, Fin St.

INIMENTO GENEAU. 40 años de éxito. — No más fuego. — Ni más picadura. — Solo TORMICO reconstruyendo el fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esperavanes, sobre huesos, torceduras, etc. Revulsivo y resolutive inmejorable en las glándulas y males de garganta. — De venta en las principales farmacias y droguerías.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casitas, áticos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....

Esta Compañía tiene establecidos leucoterios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 18, piso 4.º, izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 5, piso 3.º, izquierda; Fomento de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará **Leucoterios públicos**

Aparato mural con microfono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina..... 30
Idem de sobromesa, llamado de columna, tipo de Ador..... 30
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson..... 40

SIMIENTO DE LINO TARIN
Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, COLICOS, BUGHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA
La caja: 130 francos
Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche
TARIN farmacéutico de primera clase
9, Place des Petits-Peres, Paris
y en todas las farmacias del mundo entero

WILSON, SONS & COY.
Central en Londres. — Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.
Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra cada una y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

PROFESOR
Lecciones de 1.º y 2.º enseñanza, en su casa y á domicilio. — Honorarios módicos.
Argonzola, 2, 4.º izquierda

MAISON-FAMILLE

Reglée pour hommes d'études
Unica casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad, y pretendan, al mismo tiempo que cursarla oficialmente en los centros académicos de este corte, aprender prácticamente los idiomas francés, inglés, alemán ó español, sin necesidad de otra enseñanza que la conversación frecuente habitual que sostendrán los alumnos entre sí, con sus superiores y la servidumbre de la casa, que toda ella será respectivamente extranjera.
Pídase Reglamento: Plaza de las Salesas, número 7, Colegio.

CALDERAS LEINHAAS

Con circulación forzada de agua
(Privilegio alemán, núm. 74.965)
La mejor caldera multitubular que existe
TENIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES
Producción rápida de vapor. — Máximo de seguridad en el servicio. — Aumento de la potencia. — Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m2 de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible. — Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más. — Deposición de las incrustaciones en forma sencilla, en sitios no perjudiciales. — Potencia máxima en el más reducido espacio. — La mejor caldera para la exportación.
Recalentadores Leinhaas
para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente. — Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.
Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcohol, Fábricas de levadura panadera, Fábricas de cognac, Ladrilleras de vapor, Fábricas de curtiduría, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.
E. LEINHAAS, Freiberg (Sajonia). — Pídase informes

ENFERMEDADES NERVIOSAS
CURACION OBTENIDA POR EL **METODO DE LA MURE**
en Pont Saint-Espirit (Francia)
Envío gratuito de un folleto muy interesante
CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

EL JARABE FENICADO
de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquitis é Influenza. — París, 8, rue Vivienne.

Fundada 1752.
Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Allcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

VINOS DE CHAMPAGNE

MONTEBELLO
Antiguo viñedo de los Duques de Orleans
(Alfred de Montebello, et Cía, au Chateau de Mareuil-sur-Ay Marne)
Agente general, EUGENIO CASTELO T
CALLE DE LA MAGDALENA, 8 Y 10. — MADRID

VICTORIA, 2, JOYERIA ECONOMICA
Y BIEN SURTIDA. COMPRA DE PERLAS Y PIEDRAS FINAS

VINO Y JARABE DE Dusart
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparator de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.
Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

ya flaquean mis piernas, mi brazo vacila y la cabeza no está tampoco muy firme.
—¿Mas á pesar de eso, seguís tirando siempre? —replicó Borromeo.
—Un poco —contestó Chicot, dirigiendo una mirada á Gorenflot, el cual, sonriéndose, dejó escapar de sus labios el nombre de Nicolás David.
Borromeo, sin embargo, no percibió esta sonrisa ni pudo oír aquel nombre, y sonriéndose también con la mayor tranquilidad, pidió los floretes y las caretas.
Santiago, loco de contento, á pesar de su exterior frío y sombrío, se remangó los hábitos hasta la cintura y se aseguró su sandalia en la arena dando un golpe con el pie.
—Yo, á la verdad —dijo Chicot, — como no soy ni moje ni soldado, hace ya bastante tiempo que no manejo las armas: si tuviérais á bien, hermano Borromeo, vos, que todo sois músculos y tendones, de dar la lección al hermano Santiago..... ¿Consentís en ello, mi querido prior? —preguntó Chicot á don Modesto.
—¡Lo mando! —exclamó éste, muy satisfecho de tener ocasión de pronunciar esta palabra.
Quitóse, pues, Borromeo su casco, Chicot se apresuró á tomarlo en sus manos, y de este modo pudo cerciorarse completamente de que era el suyo; en seguida, y mientras nuestro hombre hacía dicho examen, el tesoro remangaba su hábito hasta la cintura y se disponía.
Los monjes todos se aproximaron, llevados del espíritu de cuerpo, formando círculo en derredor del maestro y del discípulo.
Gorenflot, llegando al oído de su

amigo, le preguntó con la mayor candidez:
—Esto es tan divertido como cantar vísperas, ¿no es verdad?
—Así dicen los soldados de caballería, — respondió con igual sencillez Chicot.
Ambos combatientes se pusieron en guardia: Borromeo, enjuto y nervudo, tenía la ventaja de la estatura, sin contar la que da el aplomo y la práctica.
Los ojos de Santiago lanzaban fuego y sus mejillas estaban encendidas.
Velase desaparecer poco á poco la austera máscara de Borromeo, el cual, florete en mano, y entusiasmado con aquella lucha de destreza, se había transformado en un guerrero; á cada golpe añadía un consejo, una exhortación, una reprensión; pero á veces la fuerza, la ligereza, el arrojo de Santiago lograban triunfar del arte de su maestro, recibiendo el hermano Borromeo algunos golpes bien de lleno.
Chicot devoraba con los ojos esta lucha y contaba los botonazos.
Cuando terminó el asalto, ó mejor dicho, cuando hubieron tirado unos cuantos golpes, dijo Chicot:
—Santiago ha dado seis botonazos, el hermano Borromeo nueve; esto podrá honrar al aprendiz, pero no al maestro.
Un rayo desapercibido para todos, menos para Chicot, brilló en los ojos de Borromeo, dando á conocer un nuevo rasgo de su carácter.
—Bueno —dijo para sí Chicot— es orgulloso.
—Señor —replicó Borromeo en un tono que en vano se esforzaba en hacer amable —el manejo de las armas es un trabajo muy duro para cualquiera, y particularmente para unos pobres monjes como nosotros.
—No importa —continuó Chicot, de-

terminando atacarle hasta no poder más; —el maestro no debe llevar menos de la mitad á su discípulo.
—¡Ah! señor Briquet — repuso Borromeo pálido y mordeándose los labios de coraje — me parece que sois bien poco tolerante.
—Bueno —pensó Chicot, — también colérico; — ya son dos pecados mortales, y según dicen, basta solo uno para condenarse un hombre; con que vamos perfectamente.
Luego añadió en alta voz:
—Pues yo estoy seguro que si Santiago hubiera tenido más serenidad, os iguala en la partida.
—No lo creo yo así —dijo Borromeo.
—Estoy segurísimo.
—El señor Briquet, como práctico que es en las armas —dijo Borromeo— debería poner á prueba por sí mismo la fuerza y el poder de Santiago, y esto le convendría.
—¡Oh! yo soy un viejo — repuso Chicot.
—Sí, pero muy diestro —añadió Borromeo.
—¡Cómo te estás burlando! —dijo para sí Briquet; — pero aguarda un poco.
Y continuó en voz alta:
—Hay una circunstancia que destruye la observación que os acabo de hacer.
—¿Y cuál es?
—Que el hermano Borromeo, como digno maestro, ha permitido que Santiago le diese unos cuantos botonazos por complacencia.
—¡Ah! —exclamó á su vez Santiago, frunciendo las cejas.
—No por cierto, —dijo Borromeo haciendo por contenerse, pero en realidad exasperado; — en verdad, mucho quiero á Santiago, mas no trato de echarle á perder con semejantes complacencias.
—Es chocante, —replicó Chicot, como

hablando consigo mismo; — dispensad, sin embargo, pues así lo había creído.
—Pero sea lo que se quiera —dijo Borromeo, — vos, que tanto habláis, señor Briquet, probad, probad.
—¡Oh! no me atemoriceis, — contestó Chicot.
—Tranquilizáos, señor, — continuó Borromeo, — seremos indulgentes. Conocemos las leyes de la Iglesia.
—¡Tunante! — murmuró Chicot.
—Veamos, señor Briquet, un pasecito solamente.
—Animate —dijo Gorenflot— haz la prueba.
—No os haré daño, caballero — exclamó Santiago adoptando el partido de su maestro y tratando también de echar su cuarto á espaldas; — tengo una mano muy suave.
—¡Apreciable joven! — murmuró Chicot, dirigiendo al monjecillo una inexplicable mirada, que terminó en una muda sonrisa.
—¡Ea! Vamos allá — continuó — ya que todos se empeñan....
—¡Bravo, bravo! — exclamaron los interesados con el ansia del triunfo.
—Solo os haré presente que no daré más que tres pasos.
—Como gustéis, señor —dijo Santiago.
Y levantándose muy despacio del banco en que había vuelto á tomar asiento, púsose Chicot su jubón, metióse la manopla y se sujetó la careta con la presteza de una tortuga que anda á caza de moscas.
—Si éste acierta á parar tus estocadas rectas —dijo el oído Borromeo á Santiago, — te advierto que no vuelvo á tirar contigo.
Santiago hizo un gesto acompañado de una sonrisa que quería decir:
—Descuidad, maestro.